

Bordeaux, le 30 mai 2022

COMMUNIQUE DE PRESSE

OUVERTURE DE LA FILIERE DES TROUBLES DU COMPORTEMENT ALIMENTAIRE (TCA) DU POLE D'ADICCTOLOGIE DU CHU DE BORDEAUX ET DU CH CHARLES PERRENS

Depuis plus de deux ans, le CHU de Bordeaux et le CH Charles Perrens ont décidé d'unir leurs forces en créant un pôle inter-établissement d'addictologie (PIE-A). Ce PIE-A, qui regroupe l'ensemble des services d'addictologie des deux établissements, permet d'avoir une vision consolidée des besoins de santé de l'agglomération bordelaise en matière d'addictologie et d'organiser, en lien avec les autres acteurs du département, une véritable filière territoriale.

La création du PIE-A a permis notamment de mettre en évidence un manque important en termes de prises en charge des troubles du comportement alimentaire (TCA) pour les personnes majeures. En effet, même si le centre Jean Abadie (CJA) du CHU de Bordeaux dispose depuis longtemps de lits pour prendre en charge les mineurs ayant des TCA, il n'y avait sur la région Nouvelle-Aquitaine que 12 lits pour la prise en charge des majeures ayant des TCA (sur Limoges et Bayonne). Soit 5 fois moins qu'en Occitanie qui a une population et des besoins comparables.

Les équipes du PIE-A en général et du CHU de Bordeaux en particulier ont ainsi construit un projet ambitieux visant à pallier ce manque de dispositif de soins sur les TCA, en alliance avec les pouvoirs publics et les familles. **Il en ressort la création de la filière TCA sur le site Haut-Lévêque du CHU de Bordeaux qui consiste :**

- **En 5 places d'hôpital de jour (HDJ) ayant ouvert le lundi 4 avril**
- **En 10 lits d'hospitalisation complète (HC) qui vont ouvrir le lundi 12 septembre (avec un passage à 15 lits quand l'activité le justifiera)**

La filière TCA répond en termes de dispositifs et de compétences à la complexité des prises en charge somatiques, psychologiques voire psychiatriques des TCA. La présence d'une réanimation sur le site Haut-Lévêque permet de répondre aux situations les plus difficiles en assurant une sécurité de prise en charge pour les patientes et leurs familles.

La filière TCA disposera de toutes les compétences pluridisciplinaires nécessaires : psychiatre addictologue, médecin nutritionniste, diététicien, psychologue, psychomotricien, infirmiers, aides-soignants, assistants médico-administratifs, agents de service hospitalier.

La mise en œuvre de la filière permettra l'existence d'un niveau 3 de soins pour les TCA sur le PIE-A et répond aux besoins de l'agglomération, du département et de la région. La création de cette première filière de niveau 3 pour les TCA sur la région Nouvelle-Aquitaine pose la question du développement d'un centre ressource régional sur Bordeaux conformément au cahier des charges établi par le ministère. De fait, l'expertise de la filière TCA du PIE-A est déjà sollicitée dans les formations régionales ou l'accompagnement de projets équivalents ailleurs dans la région.

L'ouverture de la filière est, en définitive, une avancée concrète et attendue au bénéfice des patients et des patientes ayant des TCA.

Pour plus de renseignements, il est possible d'être mis en lien avec le Professeur Mélina FATSEAS (cheffe de pôle), le Docteur Xavier GALVEZ (responsable de la filière TCA), M. Aurélien VAUTARD (directeur référent du pôle) et Mme Martine BAUDINET (cadre supérieure du pôle)

**La filière des TCA du PIE-A sera inaugurée le jeudi 2 juin 2022 (journée mondiale des TCA) :
A partir de 16h sur le bâtiment des USN du site Haut-Lévêque du CGU de Bordeaux**



Contacts presse : Direction de la communication et de la culture – CHU de Bordeaux –

Tél. 05 56 79 61 14 - communication@chu-bordeaux.fr - Julie RAUDE - Caroline PERET